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交通部高速公路局第二新建工程處 

109年廉政會報暨機關維護會報會議紀錄 

時間：109年9月2日（星期三）上午10時 

地點：本處4樓大會議室 

主席：郭處長呈彰（召集人）      紀錄：謝宜芳  

出席人員：略（詳附件—委員簽到單） 

壹、主席致詞： 

感謝張委員特別撥空來參與我們今天109年度廉政會報,

開始進行會議。 

貳、上次會議主席指(裁)示事項及決議案執行情形報告(報告

單位：政風室)：詳會議資料。 

張外聘委員文彬： 

今天非常感謝處長讓我有機會回娘家，每次回來心裡都很

有感觸，我在二處已待十年多時間，聽完報告內容後，處

長指示，且聽各委員討論，我自己也有上網瀏覽、關心，

畢竟是我娘家，包括金門、國 4部分老百姓真得都很關心，

又處長剛提示部分，我以老百姓立場觀之，大概每兩週把

施工照片補充一下施工動態，就如同剛剛卓副處長所言，

外界觀之，坦白而言，他們並不瞭解進度值等如此細節。

例如：一兩個禮拜前，他們看到 C715標工程進度快且團隊
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都很認真在做。所以處長剛剛指示應該不會對工務所造成

過多困擾，老百姓偶爾關心，多一兩張施工動態相片補充，

應該就可行了，我意見大致上是這樣，謝謝。 

至於照片呈現，先前包括國工局以前，有些照片，像勞安

部分，有某小部分沒有注意到，建議各工務所辛苦一點，

最後工務科或技術科上網檢視一下，畢竟現在老百姓對這

部分比較重視，同時照片要篩選一下，包括安衛、環保部

分，這樣更完美。 

主席裁示： 

一、有關國4豐潭段行政透明網資料原則上配合局網頁呈

現，定期依續按現在方式辦理。另外每個月當中，提

供當月上半月施工動態照片作為施工過程呈現，同時

當月滾動動態照片備註相關文字補充，讓照片內容呈

現更為完整，並以與民眾相關連、有感為主，如：鄰

近道路側工項及C715標橋下部分等。 

二、關於盲樣抽驗部分，據政風室林委員補充，局認為盲

樣抽驗與二級品管無差異性，目前品管辦理狀況都可

達到我們要求，此部分依照局方向辦理；未來在執行

當中，再視個案需求加強二級品管頻率。。 
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三、有關各工務所督促監造單位確實要求專任工程人員依

契約及法令規定執行職務，以強化工程品質及工地安

全，符合相關規定。 

四、有關D11標交維之稽核與查證作業，工程雖完工，對

於後續仍有路面維持平整尚需辦理路面修整作業仍

需特別注意相關交維完整性。三級品管各單位仍持續

注意辦理，監造單位負有工地實際上相關設施檢查的

責任，希望各督工單位在現場必須要求監造確實辦理，

對於缺失應追蹤改善完成。尤其委外監造部分，監造

單位本就要善盡管理，我們應加強查證工作、現場督

導，監造當然也是我們督導對象，請各工務所確實理

解這一點，讓監造在第一線、第一時間去做他應該做

的事情。 

五、交維相關標誌車或者交通錐反光數量、功能及安全請

各工務所或監造單位持續注意辦理。 

六、有關旗手部分，各單位應注意要求人員指揮執行安全

距離要確實拿捏，如剛剛卓副處長所提醒，在交維擴

大會議裡面已有對於旗手在執行業務時必須站在交

通錐或者標誌車等有保護範圍內執行工作為前提，希

望大家確實落實相關作業要求、提醒，並盡可能以電

動旗手取代人力部分為原則。 

七、有關加強職業安全檢查事項部分，工地工安必須落實

整體環節，其實相關宣導方面相當多，細節及應做事
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項應非常清楚，希望各工務所務必加強監造單位在工

地應有的管理作為，即要求監造單位確實落實每個階

段應做事情，對於工地執行難免會遇到困難狀況，不

是工務所可單獨處理情形，希望各工務所適時提出，

本處相關單位一併協助解決。另本處辦理工安總體檢，

總體檢成果已報局，相關工地在工安上應該要持續辦

理或加強事項，希望各工務所於總體檢後應該積極傳

達到工地，讓監造跟承包廠商落實相關總體檢後作

為。 

八、3號隧道貫通已於去年完成，接續還有1號隧道東行線

貫通，按照政風室林主任建議(依往例本室會聯繫安

全維護計畫，請各單位互相配合，讓貫通典禮順利進

行)循例配合辦理。 

九、解約評值依契約規定辦理，惟若評值內含有材料部份，

相關報告及後續處置應予明確。 

十、有關民眾陳情書收受人之指派，請遇案事先簽陳處長

指派部分，照案辦理。 

十一、以上上次會議主席指(裁)示事項及決議案，各單位

均能落實執行，同意解除列管准予備查。 

十二、有關國道1號增設大雅系統交流道用地取得狀況納

入整個追蹤內容內，該案仍持續追蹤。 
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秘書單位工作報告（報告單位：政風室）：略(詳會議資

料)。 

一、轉達上級重要廉政指示 

主席裁示：洽悉。 

二、本處推動廉政工作執行報告 

主席裁示： 

(一)金門大橋參加交通部廉政透明部分呈現，工程行政

透明部分目前透過金門縣政府網頁呈現，如果需要

這部分資料，除請五所洽縣府彙整相關佐證外，請

政風室協助提供意見，以爭取佳績。 

(二)本處在相關工程飲宴禮節部分，尤其開工及傳統、

習俗上需求，難以免俗，希望機關參與以上飲宴應

酬，仍需注意分際。 

    (三)洽悉。 

參、專案報告：略(詳會議資料)。 

 主席裁示： 

一、政風對專案稽查耐震標的稽查，提醒我們在作業上品

質確保，內業整理呈現部分還是要多加注意與加強，

因為內業是外部督導單位必看資料，資料完整是相當

重要，所以大家在內業上還是要依照這次稽查出來建

議事項妥善加強。而且工程進行，難免工地人員變動
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或新成員參與，偶爾會有一些疏忽，我們機關這邊要

適時加強宣導。這些缺失不足部分要補正，讓整個資

料更為完整。 

二、一所簡報請張副處長協助督看內容，當然按照契約規

定及功能上要求，確實按照相關稽核內容做檢視，內

容呈現上還要再做一確認。政風室這邊稽查看到現象，

若用契約規定、專業回應是重要處理方式。相關植筋

部分是我們耐震補強相當重要環節，相關辦理確實要

依照規定。 

三、在承包商員工駕車衝撞工地辦公室案，可瞭解執行相

關要求、執行溝通與情緒管理是非常中要；另門禁管

制範圍有工地及辦公房舍兩範圍，希望工地要注意管

理人員對於人員進出要有明確管理動作及記錄，若有

人執意或非經同意進來的話，才有相當佐證資料證明，

請各單位、督工所注意辦理。 

四、洽悉。 

提案討論 

一、 案由：政風室提供公職人員財產申報桌邊服務案。：

略（詳如會議資料）。        

     二、案由：遇有司法機關或檢、調、廉政署等單位傳喚、

約談及調卷等情事，同仁應注意事項。：略（詳如

會議資料）。 
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     三、案由：本處及各工務所同仁外出洽公，應按本處差

勤規定辦理，以維護同仁相關權益。：略（詳如會

議資料）。 

張外聘委員文彬： 

有關以上幾點，尤其剛才五所案子，處長有很好提示、

指示，如情緒管理等，建議各單位要落實處長指示。

我剛看三個提案沒有特別意見，第三個是人事差勤有

關機關同仁權益，亦有關機關形象，如果有人外出，

我建議單位主管能夠要求所屬做好人員職代。如果老

百姓有陳抗，一定要有一接受窗口，假使無法立即執

行，至少有職代做一維護，對我們機關形象有正面加

分，以上建議，謝謝。 

主席裁示： 

(一)政風提出三個提案，這與大家息息相關，配合政

風相關建議，配合辦理。 

(二)照案通過。 

壹、 臨時動議及意見交流：無。 

貳、 主席指示及結論 

感謝政風在廉政推動上，給予各單位協助，綜觀相當宣導

事項，大家要特別注意落實執行辦理，對於專案稽核，耐

震補強化學黏著錨筋相關缺失事項能夠特別注意辦理。另

外有關本處推動安全及機密事項裡面主要關係到危安狀
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況跟陳抗事件部分，未來要注意相關建議，以目前而言，

大家對於金門大橋前廠商國登，對於現場所遺留設施、設

備與現任包商之間糾紛問題，這一問題仍請五所注意相關

現地管理，有些情資適時與政風室保持相當聯繫；同時請

政風室協助瞭解、溝通，對於狀況能夠適時掌握及協助，

這部分請持續注意；其餘落實相關廉政要求，請各單位持

續配合辦理。 

肆、散會（12時10分） 


